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创新工作思路借鉴他地经验
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经过不懈努力，三间房乡的村级产

权制度改革工作，现已取得阶段性成

果。自5月 15日正式启动登记以来，

三间房乡党委高度重视并多次专题研

究集体经济组织成员身份界定和劳龄

统计工作，大力协调解决困难和问题。

乡党委委员、副乡长吕晓轩，乡产改办

工作人员和特聘律师也多次下村调研

督导登记工作，发现问题及时请示、会

商协调，按程序、按政策妥善予以解

决。各村工作人员则积极组织培训，认

真研究政策，每日入户，加班加点完成

登记工作。

经过乡、村两级的共同努力，7月19

日，各村顺利完成集体经济组织成员身

份界定和劳龄统计第一榜公示，公示期

间广大社员积极参与，认真核对，对登记

结果有异议的及时到各村经济合作社反

映情况，各村评议组针对异议进行仔细

核实，对疑难问题进行了全面充分的甄

别和分析。7月26日，各村确定第二榜

公示内容，并在村内宣传栏及主要公共

场所进行了公示。公示榜单前，群众井

然有序地查阅着第二榜公示的情况。由

于前期准备充分，登记工作开展顺利，基

本做到应登尽登，第二榜变化不大，总劳

龄人数增加 6 人，总劳龄年数增加

126.5年，未满16周岁未成年人增加6

人。全乡劳龄总人数7003人（包含在

世和已去世），总劳龄131760.5年。本

次公示期自2017年 7月26日开始至

2017年8月1日结束，其间如对登记结

果有异议，仍可以到本村经济合作社反

映意见。

三间房乡集体经济组织成员身份界

定和劳龄统计工作开展顺利、秩序井然，

保持了社会大局和谐稳定，完成了全乡

村级产权制度改革至关重要的一环，为

下一阶段清产核资、资产量化等工作的

开展提供了依据，也为健全集体经济管

理体制机制打下了坚实的基础。
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随着“一绿”二批试点的获批，三间房

地区发展迎来新的契机，按照朝阳区委、

区政府关于绿化隔离地区“六位一体”的

总体要求，三间房乡积极稳妥推进村级

产权制度改革工作，目前已取得阶段性

成果。

7月17日，北京市农经办副主任吴志

强、集体资产管理指导处处长胡登州、调

研员吴汝明、工作人员崔光淇在朝阳区农

经办主任何志立、副主任李书香、资产科科

长王玉艳等一行的陪同下，莅临三间房地

区调研指导产权制度改革工作。三间房乡

党委书记张小锋，乡党委副书记、乡长王立

新，乡党委委员、副乡长吕晓轩参加调研。

调研指导工作会由区农经办主任何

志立主持，区农经办副主任李书香就朝阳

区11个乡51个村的产权制度改革进展情

况进行了汇报，强调了产权制度改革的重

要性，表达了区委、区政府保质保量完成

产权制度改革工作任务的决心。

乡党委书记张小锋代表乡党委汇报

了产权制度改革的思路。他在分析地区

资产资源现状的基础上，提出借助“一绿”

二批试点契机实现地区全面城市化，通过

乡级统筹有效化解乡域整体规划与村级

独立核算之间的矛盾，积极稳妥实现改革

目标。各级党员干部将进一步统一思想

认识，将产权制度改革工作作为现阶段的

一项核心工作，切实抓紧抓好，确保完成

既定目标任务。

随后，乡长王立新对产权制度改革工

作进展情况进行了汇报。当前，三间房乡

11个村已经全面启动产权制度改革，社员

身份界定和劳龄统计已完成登记评议，进

入第一榜公示阶段，确定了清产核资审计

和资产评估中介公司，并已进驻各村开展

工作。各项工作顺利推进平稳有序，工作

进展在全区农村地区处于前列。之后，乡

党委委员、副乡长吕晓轩提出了目前产改

工作中存在的主要问题及应对措施。

最后，市农经办副主任吴志强发表讲

话，他充分肯定了朝阳区和三间房乡产权

制度改革前一阶段所取得的工作成效，对

各项工作进展情况表示满意。针对市、区

产权制度改革过程中存在的共性、个性问

题，他指出，要深入调研，认真研判，在依

法依规和符合政策的基础之上，充分尊重

广大农民社员意愿，严格履行民主程序，

结合本地区和各村实际，积极稳妥创新工

作思路，保障改革工作顺利有序开展，切

实维护集体经济组织及其成员的合法权

益。同时，要充分发挥会计事务所、律师

事务所等专业中介机构的作用，借鉴吸收

全国其他地区改革的有益经验，扎实稳妥

推进各项工作，实现预期改革目标。
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市农经办领导莅临三间房乡 调研指导产权制度改革工作

三间房乡各村进行产权制度改革 成员身份和劳龄登记第二榜公示

清产核资准备工作顺利完成


